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Data: 29 de Setembro de 2023 

 

Membros Participantes dessa reunião: 
 

 Angelo Pamplona – Associação Comercial e Industrial de Londrina 

 Rodrigo Geara – Associação Comercial e Industrial de Londrina 

 Carlos Alberto Feio Ribeiro – Associação das Empresas do Parque 
Industrial de Cambé 

 Conrado Scheller – Prefeito de Cambé 

 Célia Catussi – Sinduscon Norte 

 Decarlos Manfrin – Clube de Engenharia e Arquitetura de Londrina 

 Fabrício Bianchi – Sebrae  

 Nicolás Mejía – Grupo Folha de Londrina 

 Robson Shimizu – IPPUL  

 Paulo Mesquieri – Associação das Empresas do Parque Industrial de 
Cambé  

 Fernando Bergamasco – Secretaria de Obras de Londrina 

 Sandra Moya – Núcleo Regional da Casa Civil da Região Metropolitana de 
Londrina 

 David Dequech Neto – Sociedade Rural do Paraná 

 Tiago Amaral – Deputado Estadual 

 Diego Garcia – Deputado Federal 
 
Ata preparada por: Gabinete do Deputado Tiago Amaral 

Resumo da Pauta: 

 

1. Abertura  

2. Viaduto da PUC 

3. Contorno Leste 

4. Aeroporto de Londrina 

5. Atualização das obras 

6.  Outros assuntos e encerramento 
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Detalhamento da reunião 

 

1. Abertura  
 

A reunião iniciou-se às 10h30 com o Sr. Angelo Pamplona, Presidente da ACIL, 
dando boas-vindas a todos.  Sr. Ângelo falou sobre convidar novos membros para 
fazer parte da Comissão, o que foi colocado em discussão para os membros 
apontarem suas opiniões e logo após colocado em votação a possibilidade de 
ingresso de novas entidades e associações. Nessa votação ficou definido fazer 
uma carta de interesse de continuidade para os membros efetivos que estão 
ausentes e uma carta para convidar as novas entidades aprovadas pelos 
integrantes. Essa carta será enviada no mês de novembro, para a participação 
das reuniões do próximo ano. Deputado Tiago Amaral falou da importância da 
aprovação dos membros nas novas inclusões e da importância da participação 
efetiva das entidades na condução dos trabalhos. Falou também do 
comprometimento dos presidentes das entidades em estar em todas as 
reuniões, nas quais são colocados em votação assuntos importantes para a nossa 
região. 
Na sequência, passou-se para a pauta da reunião. 
 
DEMANDAS DAS REUNIÕES ANTERIORES: 
Ofício 08/2023 destinado ao Governador do Estado CARLOS MASSA RATINHO 
JUNIOR. Assunto: solicitar recursos em prol da implantação de iluminação 
pública em LED (Ligth Emmiting Diode) em um trecho de 21km na Rod. Celso 
Garcia Cid (PR-445), entre os municípios de Londrina e Cambé. 
PROTOCOLO: 20.872.861-0 
SITUAÇÃO ATUAL: Aguardando resposta. 
 
Deputado Tiago Amaral relembrou que, em junho, o capitão Glauco Andrade de 
Oliveira, comandante da 2ª Companhia da Polícia Rodoviária Estadual, 
apresentou a demanda na reunião da Comissão de Infraestrutura e mostrou que 
o índice de acidentes no trecho é muito alto, principalmente entre os 
quilômetros 65 e 87, após as 18h, com média de acidentes com óbitos e feridos 
maior do que a estatística de toda a rodovia.  
Deputado Tiago Amaral falou sobre o projeto que foi protocolado no Governo 
do Estado, mas que o Estado não teria orçamento para executar essa obra.  
Esse projeto foi encaminhado para o DER, mas como não foi registrado em 
protocolo. Assim, a Comissão de Infraestrutura vai protocolar no Departamento 
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de Estradas de Rodagem (DER/PR) o projeto para iluminar em LED esse trecho 
urbano da PR-445, entre Londrina e Cambé.  
Foi questionado se na nova concessão constava projeto de iluminação para a PR-
445 e o deputado Tiago Amaral se comprometeu em descobrir. 
 
 

2. Viaduto da PUC 
 
 

A obra do Viaduto da PUC, na BR-369, em Londrina, começou no dia 13/9. Por 

essa razão, foi proposta uma reunião extraordinária da Comissão, para ouvir o 

consórcio responsável pela obra. O deputado estadual Tiago Amaral sugeriu 

chamar também as empresas localizadas na região, que sofrem o impacto direto 

dos desvios necessários para a obra. A reunião deve ser realizada em outubro. 

Ficou definido que o Gabinete do deputado Tiago Amaral irá entrar em contato 

com o DER e o Sr. David Dequech ficou responsável por levantar as empresas da 

região e enviar para que o gabinete possa fazer o convite formal. 

 
3. Contorno Leste 

 
Deputado Diego Garcia informou que, em reunião no Ministério dos Transportes, 

foi informado que o documento entregue na última visita ao Ministério não tinha 

gerado nenhum processo interno. Mediante isso, o Deputado apresentou com 

urgência um oficio com todo o histórico das reuniões já realizadas na Infra S/A, 

com o seguinte protocolo: 50000.024932/2023-11 

Deputado Diego Garcia disse também que, em resposta ao seu pedido, foi 

marcada uma reunião na Infra S/A no próximo dia 03 de outubro, para tratar 

sobre o assunto e trazer atualização da análise por parte deles.  Deputado Tiago 

Amaral se comprometeu em ir a Brasília, para participar da reunião. 

Deputado Diego Garcia propôs também que a Comissão de Infraestrutura fizesse 

uma reunião com a Infra S/A, o Ministério dos transportes e a ANTT em Brasília, 

para tratar das obras da nossa região nos lotes 3 e 4 do processo de concessão. 

Objetivo é criar um debate antes da avaliação final pelo TCU.  Sugeriu aproveitar 

a data e agendar também no Tribunal de Contas da União essa mesma discussão. 

Para isso, foi definido que o Sr. Fernando Bergamasco irá montar um grupo de 

trabalho e fazer um estudo de qual traçado é de interesse da nossa região. 

Deputado Diego Garcia ficou de enviar o link oficial da ANTT e, assim que esse 
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estudo estiver definido, organizar a agenda em Brasília. Sra. Celia Catussi 

ofereceu o espaço físico do Sinduscon para o  grupo dar andamento nos estudos 

desses lotes. 
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4. Aeroporto de Londrina    

 

Sr. Nicolás disse que haverá uma reunião em novembro com o presidente da 

CCR, concessionária que assumiu o aeroporto, para entender o posicionamento 

da empresa em relação ao ILS. Também haverá questionamento sobre quem 

deve fazer o pedido para instalar o equipamento, se é a CCR, a Força Aérea 

Brasileira ou a Prefeitura de Londrina. Paralelamente, a Prefeitura prepara um 

ofício explicando todas as desapropriações já feitas, que permitiriam a instalação 

do sistema de pouso por instrumento.  

Sr. Nicolás reforçou a necessidade de acompanhar muito de perto a questão da 

ampliação da pista, que não ficou clara na apresentação feita pela CCR no 

lançamento das obras, em agosto. Para o deputado estadual Tiago Amaral, é 

preciso esclarecer se apenas a mudança da cabeceira da pista já daria o ganho 

de extensão que consta no edital ou se realmente é necessário ampliar.  
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5. Atualização das obras        

 

-PR-445 de Lerroville a Irerê 

Deputado Tiago Amaral, em conversa recente com secretário estadual de 

Infraestrutura e Logística, Sandro Alex, foi informado que, devido aos leilões do 

processo de concessão, precisaria de mais um prazo para tratar da possibilidade 

de o Governo do Estado realizar a duplicação completa da PR-445, incluindo o 

trecho entre os distritos de Lerroville e Irerê, onde as obras ainda não 

começaram. Deputado Tiago Amaral disse que na terça, em Brasília, pretende 

conversar sobre esse assunto. 

 

-PR-445 de Mauá a Lerroville 

As obras estão em ritmo acelerado, com a execução dos serviços de 

terraplenagem concluídos em aproximadamente 11 km ao longo da obra, 

pavimentação em execução em aproximadamente 8 km ao longo da obra com o 

início da aplicação da segunda camada de CAUQP, obras de arte especiais com 

50% da vigas longarinas das pontes dos rios Apucaraninha e Santa Cruz 

concretadas, estando também concluídas a infra e a mesoestrutura da ponte 

Apucaraninha lado direito e infra e mesoestrutura da ponte do rio Santa Cruz do 

lado esquerdo. Serviços complementares iniciaram-se nos primeiros 10 km, com 

a execução das correções no canteiro central, implantação das sarjetas e 

enleivamento (plantio de grama). 

 

-Viaduto da Estrada da Esperança em Cambé. 

Prefeito Conrado Scheller informou que a Prefeitura continua aguardando a 

Zocco Engenharia finalizar o projeto. 

 

- Viaduto da Angelina Ricci Vezozzo                  
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Sr. Fernando Bergamasco informou que, com a expectativa da construção do 

futuro Contorno Norte, a Avenida Brasília passará a ser efetivamente uma via 

urbana. A partir disso, houve um entendimento técnico no sentido de retornar 

ao projeto original de construir um viaduto no cruzamento da BR-369 com a 

Avenida Angelina Ricci Vezozzo. “Com a previsão do Contorno Norte, as 

características geométricas do projeto do viaduto passam a ser aceitas”. Mas ele 

explica que ainda não é possível prever um prazo para a definição, que está a 

cargo do DNIT. Deputado Tiago Amaral disse que fará contato com o DNIT em 

Londrina, para saber como está o andamento desse processo. 

 

6. Outros assuntos e encerramento 

 

Sr. Decarlos apresentou sua preocupação em relação às obras do Contorno Leste 

no processo de concessão e sugeriu que a Comissão de Infraestrutura fique 

atenta a outras verbas do Governo Federal. Deputado Diego Garcia disse que, no 

momento, temos quatro emendas de bancada do Paraná e esse processo é 

aberto para as entidades participarem. Essa emenda de bancada é decidida em 

conjunto pelos deputados e senadores do Paraná, que definem para onde irá o 

dinheiro. Ex: Segurança pública, hospitais filantrópicos, projetos estruturantes 

de uma região. Segundo ele, foi assim que saiu o contorno em Maringá. 

Deputado Diego Garcia sugeriu definir alguns projetos e apresentar para a 

bancada. Disse também que isso depende de um trabalho de convencimento, 

por isso precisamos dos votos da maioria. Deputado Diego Garcia ficou de 

levantar o valor total da emenda de bancada. Para isso, precisamos definir os 

projetos nesse mês de outubro, pois o prazo limite encerra-se no começo de 

novembro. Sr. Decarlos sugeriu caracterizar os projetos da nossa região e 

apresentar para a bancada.  

Sr. Fernando Bergamasco informou que até o dia 9 de outubro será lançado o 

edital do novo PAC, que também pode ser um caminho para algumas obras da 

nossa região.  

Deputado Tiago Amaral sugeriu para os integrantes da comissão levantar os 

projetos que possivelmente poderão ser apresentados, na intenção de receber 

esses recursos.  
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Não havendo mais assuntos a serem tratados, deputado Tiago Amaral encerrou 

a reunião. 

 


